

## Hipócritas

No conocemos otra clase de Acción que la que significa trabajo. Si su catolicismo no es para los demás, sino para usted sólo, no es catolicismo. Porque catolicismo es sinónimo de proselitismo, igual que ansiedad de comunicar a los demás el bien de la fe y de la piedad. Muchos guardan para sí su religión, como se guarda el dinero. A éstos, el mundo no les llama avaros, les llama hipócritas.



AÑO III.—Redacción y Administración: Temprado, 11

Viernes 23 de Marzo 1934

FRANQUEO  
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—NUM. 414

## Se desmienten los rumores circulados acerca de la dimisión del ministro de Hacienda señor Marraco

TEMAS DEL DIA

### Una campaña antiespañolista

El ministro de la Gobernación ha hecho un llamamiento a los directores de los periódicos madrileños con objeto de prevenirlos contra las maquinaciones de cierta Prensa extranjera, que aprovechando las influencias políticas y sociales de la región de Madrid, al tanto de las intenciones de la revolución española, ha intentado desdeñando la dignidad de una prensa que se declara favorable para los designios de la revolución, a través de la prensa internacional, actividades ambas que, aunque parezca absurdo, tienen numerosos puntos de contacto y son complemento recíproco de los planes «subterráneos» de la trada judaico-masónica-bolchevique, dirigente y animadora de esta clase de maniobras.

La campaña se desliza muchas veces subrepticamente. No se trata de la «información» o del «reportaje» sensacionalista, arma de escasa eficacia cuando la falsedad de los hechos que se pretende venar es fácilmente comprobable; no es esa la táctica. Noticias breves y sutilmente tendenciosas publicadas insistentemente en órganos periodísticos de gran difusión cuyo control, bajo el anonimato de una razón social, está en manos de unos oportunos personajes a que nos referimos, crean una atmósfera de inquietud a nuestra actual situación política. «La situación es delicadísima», «el más leve chispazo puede desencadenar una conflagración revolucionaria definitiva»; «desde que fueron disueltas las anteriores Cortes no se ha gozado en España ni un instante de tranquilidad»; «La agricultura, la industria y el comercio están arruinados»; «masas de hambrientos se toman la justicia por su mano». Así, a este horror, aunque muchas veces no con tanta sintética crudeza, sino con algunos paliativos que dejan leer persistentemente entre líneas lo que quisiera vertiendo estas noticias en una clase de Prensa. Todas convienen en pretender demostrar que las Cortes y un Gobierno de centro derecha son insostenibles en España.

Sería del género cándido pretender que estas campañas parten exclusivamente del extranjero. Allí está, ciertamente, el que pudiéramos denominar «estado mayor de la conjura internacional», pero sus formadores y cómplices están entre nosotros. Todos los conocemos: son los que, por obra de la voluntad popular, se vieron obligados a abandonar poltronas y escaños, desde los que a su sabor y comodi-

dad venían desarrollando su funesta obra de anarquía, descrédito y ruina. Y aún van encaminadas estas campañas a otra finalidad interesante íntimamente relacionada con la que dejamos expuesta, finalidad que halla el eco deseado en los «parquets» de las bolsas extranjeras en las que tan bien se desenvuelven los expertos del juego a la baja.

Y muchos de esos periódicos aludidos, conviene tenerlo presente, son los mismos que aplaudieron, según la medida de sus conveniencias, la desastrosa gestión de los Gobiernos y las Cortes socialistas, pero que ahora se aprestan nuevamente a sembrar la intranquilidad, ya que una égida de relativo orden constituye una grave amenaza para ciertos inconfesables designios e intereses.

#### FALSIFICACION

La policía ha descubierto en Barcelona una falsificación de sellos de Correos, con la efigie de Pablo Iglesias. No hemos leído si los autores están en chirona. Pero desde luego, en caso de que no hayan sido aprehendidos, nosotros recomendaríamos que se buscara en los cuadros socialistas. Son los que pueden crearse seguidores del líder obrerista fundador del partido en España, aquellos que más propensión han sentido siempre a falsificar su obra. Nada de particular, por consiguiente, que alguno más osado, haya intentado trapichear provechosamente con su efigie.

Pablo Iglesias fué un hombre de voluntad, de inteligencia regular que le permitía ser discreto, y de una gran austeridad de conducta. En sus tiempos, precisamente su ejemplo, preservó al hoy despreciado socialismo, de lacras tan deplorables como el enchufismo. Había quien aspiraba a los puestos retribuidos de los organismos de carácter social; quién maniobrabá para conseguirlos no con el deseo de servir al partido ni a los obreros, sino «pro domo sua». Pero Iglesias con su autoridad reducía al límite esta contaminación, que en el bienio famoso llegó al vilipendio. Fué tal el efecto desmoralizador del enchufismo sobre las masas, que cuando Largo y sus congéneres han querido ahora insuflar revolucionarismo a sus organizaciones, han comprobado que fracasaban rotundamente. Sus amenazas solo eran falsificaciones y caricaturas de lo que otros hacen—para desdicha del país—, sin dar dos cuartos al pregone-

### Este dice que aquellos son deseos que por ahora no se cumplirán

#### Lerroux desmiente también la dimisión de Estadella

#### Y afirma que en el Gobierno habrá matices de apreciación pero con un denominador común

Madrid.—A las once de la mañana llegaron los ministros a Palacio para celebrar Consejo. Antes de pasar al despacho del Presidente de la República los miembros del Gobierno celebraron consejo.

El Consejo presidido por el señor Alcalá Zamora terminó a la una y media de la tarde.

Al salir el ministro de Hacienda, señor Marraco, los periodistas le dijeron que habían circulado rumores asegurando su dimisión.

El señor Marraco negó todo fundamento a esta especie.

—Esos rumores—dijo el ministro de Hacienda—son deseos que, por ahora, no se verán logrados.

El señor Lerroux dijo a los reporteros:

—Yo he hecho el discurso ordinario sobre política interior y exterior.

El Presidente de la República me hizo algunas preguntas sobre el estado político y parlamentario.

También Lerroux negó fundamento a los rumores sobre la supuesta dimisión del ministro de Hacienda.

—En el Gobierno—dijo el presidente del Gobierno—no hay discrepancias. Habrá diversos matices de apreciación, pero existe entre todos los miembros del Gabinete un denominador común.

—¿Algún ministro ha expuesto hoy en Consejo deseos de dimitir?—preguntó un periodista.

El señor Lerroux, dirigiéndose al señor Estadella, le dijo:

—Aquí le aluden a usted. Y añadió:

—No solamente no hay dimisiones sino que el jefe del Estado hizo grandes elogios personales del señor

Estadella por la labor que viene realizando.

El señor Estadella—interrumpiendo al señor Lerroux—dijo:

—Con lo que me considero muy honrado

#### NOTA OFICIOSA

Madrid.—De los asuntos tratados en consejo se facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

Instrucción pública.—Festejos que se celebrarán con motivo del aniversario de la República.

Creando la nueva categoría de Ciudadano Honorario para conmemorar anualmente la fecha del 14 de Abril.

Marina.—Proponiendo la extinción del cuerpo auxiliar de aeronáutica naval.

Creando la especialidad de aeronáutica para auxiliares de radiotelegrafía.

Autorizando la adquisición de dos autogiros Cierva.

Proyecto de Ley reorganizando los servicios de inspección y reconocimiento respecto a la Ley de Reclutamiento y Reemplazo de la Armada.

Guerra.—Variar condecoraciones.

Seguidamente el Gobierno pasó al despacho del Presidente de la República quedando reunido el Consejo de Ministros bajo la presidencia del jefe del Estado.

El señor Lerroux hizo el resumen de la política interior y dió cuenta del estado de los asuntos parlamentarios y de la labor del Gobierno poniendo a la firma del Presidente multitud de decretos.

### Maestros nacionales

Tres conferencias ha dado estos días en el Salón de actos de la F. A. E. la señorita Bohigas, inspectora de Primera enseñanza, que ha luchado bravamente contra las imposiciones de la Institución Libre y a través del Ministerio de Instrucción pública. Ha hablado estos tres días con claridad, con mucha claridad, sobre la situación de los maestros. Todo ello con ocasión del mitin de Pardiñas, celebrado para organizar el frente único del Magisterio.

Esse frente único no es otra cosa que una martingala más de los socialistas, para arrastrar a los maestros españoles a la revolución. Hasta la coincidencia de fecha.

Al frente del movimiento figuran dos hombres funestos, pero aún más: son dos hombres comprometidos con las logias masónicas. Marcelino Domingo y Rodolfo Llopis. Los dos pertenecen y no sé si pertenecen todavía al Gran Consejo de la Masonería. Los masones españoles reciben, y no pueden menos de ser así, cada día, órdenes concretas de los Comités internacionales.

¿Qué se pretende ahora con promover este movimiento de frente único? No lo sabemos, pero el lector podrá adivinarlo.

Lo que no cabe duda es que esas peticiones de mejora económica que se piden a favor del Magisterio, son convenientes, pero esas también las pedimos nosotros y las piden los maestros católicos. Lo que se pretende no es sólo la mejora económica, es algo muy distinto, como ha dicho la señorita Bohigas. Es enrolar a todo el Magisterio nacional español en un partido político enemigo de la Iglesia. Ahora se piden mejoras económicas. Después, a cambio de esto, se exigirá al maestro la renuncia de sus ideales católicos.

En la conferencia se ha dicho muy atinadamente que la Institución Libre tiene tomados sus puestos en el Ministerio, en las Inspecciones de primera enseñanza y en los Consejos escolares. Desde allí se oprime al Magisterio que siente sobre sus espaldas, una losa pesadísima, vergüenza de su libertad. Conocemos maestros, muchos maestros, que en su corazón llevan clavada la Cruz y sus labios los tienen sellados por esa amenaza constante de la alta organización administrativa y técnica.

A los maestros se les quiere convertir en esclavos. Ni más ni menos que lo que en reciente nota nos comunican de Viena. Allí como allí a los maestros se les subirá el sueldo, se les concederán cantinas escolares, se les construirán casas baratas, pero se les obligará a hacer la capitulación más deshonrosa, que es la capitulación del espíritu y de la libertad de conciencia.

Tras la capitulación de los maestros, vendrá también la capitulación de las familias y de los niños. Si queréis cantinas escolares, tendréis que ir a las escuelas laicas o socialistas. Si queréis colocación, tendréis también que llevar a vuestros hijos a la escuela laica. En una palabra, se trata de alejar a los niños de la familia y de la Iglesia.

He aquí lo que nos escriben de Viena: «La mayoría de las escuelas de Viena habían caído en manos de los maestros socialistas. El Ayuntamiento les dió medios para construir enormes edificios o barriadas de viviendas, que han sido el escenario de la tragedia última. Eran verdaderas fortalezas, tanto por la forma de su construcción, como por la posición estratégica que ocupaban en diferentes puntos de la ciudad. Al mismo tiempo, prohibiendo o limitando desde sus puestos de Gobierno la edificación de otras viviendas, forzaban los socialistas a millares de familias a poblar esas guardias de la bestia roja». «Allí se les exigía apartarse de la Iglesia y alejarse de los sacerdotes, so pena de perder habitación y trabajo. No se les permitía que periódicos del partido y se educaba a los chicos colectivamente en ese ideario». «Un pequeño Estado soviético terrorista en medio de Viena».

Esto se hizo en Viena y ya ha pasado a la Historia. Algo de esto por lo que vemos, se quiere hacer en España. Gracias a Dios comienza en el Magisterio un movimiento viril de protesta y de organización contra esa tiranía del frente único. No sólo de pan viven los maestros y los maestros, sino también de la libertad de su espíritu y del derecho, aun cuando sea maestro del Estado, primero a no renegar de su fe y después a manifestarla públicamente sin rebozo y dentro de la escuela.

Hay que ir pues, cueste lo que cueste a la conquista del Ministerio de Instrucción pública. Hay que derrocar esa máquina enemiga de la finalidad del Magisterio, de la familia, de la Iglesia y de la Patria, porque no puede haber Patria donde el educador es un esclavo.

Enrique Herrera Oria  
(Prohibida la reproducción)

ANUNCIE USTED EN ACCION

### OPINIONES

#### El desdichado sino socialista

Nuestros pintorescos socialistas no acaban de representar comedias y farsas encaminadas, siguiendo su vieja y desacreditada táctica, a producir una confusión bajo la cual les sea posible encubrir los tremendos fracasos que los han llevado a la situación actual de impopularidad que va creciendo como una marea irresistible.

Es notorio (y de ello se habrá enterado cualquiera que no haya tenido la cándida ocurrencia de pretender informarse en algún periódico socialista), que cuando fué puesto a discusión en la Cámara el proyecto de Ley concediendo haber pasivos al Clero, se levantó un diputado derechista, quien, interpretando el criterio de su minoría y el de las derechas en general, pidió que antes fuera discutido el plan contra el paro forzoso. Y si no se hizo así, fué porque el proyecto correspondiente no estaba aún dictaminado.

Hemos de recordar, también, que en otra sesión, celebrada días antes, Ruiz Alonso, diputado obrero derechista, reclamó que se discutiera este proyecto y su reclamación fué acogida con protestas precisamente por los socialistas, a quienes, como se ve, les molesta enormemente que se les recuerde que no hicieron nada por remediar el paro mientras disfrutaron del Poder.

Pues bien; después de todo esto, van los socialistas de Mieres y promueven una reunión para «acordar ver con disgusto que se discuta el proyecto de haberes al Clero antes que el de resolución del paro forzoso». Es decir, afectan ahora preocuparse de un problema que ellos han creado y del que no se han preocupado nunca... y para pedir lo mismo que han pedido, a su tiempo, las derechas. Como se ve, han llegado tarde y han hecho el ridículo, una vez más. Es inútil rebelarse contra el sino. Y el de los socialistas, al parecer, no es otro que ese.

#### La Semana Santa en Híjar

Se celebrará este año con extraordinaria brillantez.

Autorizada por el señor gobernador civil de la provincia, merced a las acertadas y activas gestiones que en tal sentido han realizado don Juan Esponera, don Daniel Mata y don Agustín Sorribas, la salida de sus típicas procesiones, el pueblo de Híjar, amante como pocos de conservar las tradicionales y piadosas costumbres de sus mayores, se promete celebrar este año con gran solemnidad la Semana Santa.

Se hermanan en estos actos el más acendrado fervor religioso de un pueblo, eminentemente católico, y el amor más vehemente hacia aquellas costumbres bellas por su tipismo y respetables por estar firmemente enraizadas con el sentimiento popular, que les dió vida en su lejano origen y les presta aliento a lo largo de siglos y generaciones.

Solamente un deleznable sectarismo—que por fortuna ha sido barrido por la voluntad popular—pudo prohibir un día las manifestaciones ingentes y bellísimas de la fe de un pueblo cuyas esencias tradicio-

### Mixto de la Propiedad Rústica de Teruel

Se celebró en dicho Jurado el acto de conciliación, preparatorio del oportuno juicio, entre los señores de Blesa don Emiliano Artigas y don Gregorio Pérez Serrano, que atendiendo a la invitación del señor presidente del Jurado don Martín Rodríguez, llegaron a una conciliación terminando de este modo las discrepancias.

A continuación se celebró otro acto de conciliación entre los tam-

bien vecinos de Blesa don Joaquín Arnal Calvo y don Mesías Royo Serrano, que terminó también con avenencia.

### EL AGUILA

ANTICA MODELO DE CERVEZA Y DE BIELO MADRID

Depositarlo para la provincia de Teruel:

### Emiliano P. Pérez Buisán

Piquer 20-2°

ACCION.—Teruel



# Se aprueba el voto de los radicales al proyecto de haberes del Clero contra el criterio de los mauristas

## Estos mantienen como voto particular el anti-guo dictamen de la Comisión

Hoy aprobará, probablemente, el Consejo de ministros el proyecto de Ley de amnistía

En realidad se trata más que de amnistía, de un indulto general

## Esto no satisface los deseos de las minorías de derecha que apoyan al Gobierno

Madrid.—A las cuatro y cuarto se abre la sesión de la Cámara. Preside el señor Alba.

Desanimación en escaños y tribunas. En el banco azul los señores Lerroux y Alvarez Valdés.

El señor Oreja Olocegui defiende una proposición pidiendo que se forme un nuevo Consejo de la Economía Nacional.

Después retira esta proposición mediante la promesa del ministro de hacer una reorganización meditada.

Seguidamente se entra en el orden del día. Continúa el debate sobre el proyecto de Ley de haberes del clero.

Se pone a discusión el voto particular de los radicales, que contiene el criterio del Gobierno.

El señor Arrazola defiende este voto particular. Dice que se funda en que no puede el Estado dejar desamparados a españoles que tienen adquiridos ciertos derechos.

El señor Arranz, conservador, se opone a que prospere el voto particular de los radicales.

Habla, en cambio, en favor del anterior dictamen de la Comisión de Justicia, por entender que no pueden establecerse distinciones entre unos y otros sacerdotes.

El ministro de Justicia, señor Alvarez Valdés, declara que el voto particular de los radicales refleja exactamente el pensamiento del Gobierno.

Dice que hay que atender al clero que prestaba un servicio público hasta Diciembre del año 1931.

El señor Arranz: Yo lo que pido es la excedencia forzosa para todo el clero.

El voto de los radicales representa una solemne injusticia.

El señor Rodríguez Viguri, agrario dice: Queremos saber el tanto por ciento que percibirá cada eclesiástico.

Creo que ninguno cobrará los dos tercios de su sueldo.

Alude a la labor realizada por el Gobierno Azaña y el señor Alvarez Angulo le interrumpe aludiendo a su vez al Gobierno de Berenguer del que formaba parte Rodríguez de Viguri y de los fusilamientos de Galán y García Hernández.

(Se produce un pequeño escándalo). El señor Dimas Leal, populista, en nombre de la Comisión se muestra conforme con el voto que se discute.

El señor Manso, socialista, estima que el presidente de la Cámara señor Alba le ha postergado en el uso de la palabra y se ausenta airadamente del salón.

El señor Alba se justifica brevemente.

El señor Tomás y Piera, de la izquierda catalana, se opone a que se conceda subsidio al clero por estimar que con ello se infringe la Constitución.

Esteban Bilbao, por los tradicionalistas, interviene en el debate en favor del voto y elogia al clero.

El señor Serrano Jover, de Renovación Española, defiende el derecho de los eclesiásticos.

El señor Ventosa aboga por que se reparen las injusticias cometidas contra la Iglesia.

El señor Maura (don Miguel) interviene en el debate. Aquí—dice—se ha reconocido

de Romanones se mostraba partidario de que se prorroguen los actuales presupuestos hasta fin de año y mientras tanto se elabore con calma la nueva Ley Económica.

Reconoció Romanones que no es cosa fácil encontrar la persona adecuada para desempeñar la cartera de Hacienda.

EN GOBERNACION Madrid.—El ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso, recibió esta madrugada como de costumbre a los periodistas en su despacho.

Les dijo que los guardias de Asalto le han expresado el deseo de dejar el 14 de Abril un día de haber para los obreros sin trabajo.

Añadió Salazar Alonso que ha ordenado al gobernador de Santander que proceda contra el Ayuntamiento de aquella capital por adoptar acuerdos para los que es incompetente y que son irrespetuosos sobre la cuestión de haberes del clero y amnistía.

EL CENTENARIO DEL TRIBUNAL SUPREMO Madrid.—El Tribunal Supremo de Justicia celebrará el próximo sábado varios actos en conmemoración del centenario de la creación del alto organismo.

LA AMNISTIA Madrid.—Es probable que en el Consejo de ministros que se celebrará mañana viernes se ultime el proyecto de Ley de Amnistía.

Esta más bien será, en el proyecto del Gobierno, un indulto general ya que existe el propósito de que algunos de los que sufren condena no logren su rehabilitación política si no es a virtud de una ley especial que en cada caso habrá de aprobar el Parlamento.

En cuanto a los generales, jefes y oficiales que sufren condena recobrarán su libertad y cobrarán sus pensiones, pero no podrán volver a pertenecer al Ejército si no por medio de una ley especial aprobada por las Cortes en cada caso.

Las derechas se opondrán en el salón de sesiones a estas restricciones que se establecen para los militares.

Las derechas estiman que tal proyecto de amnistía será sencillamente inadmisibles y desde luego parece ser que el Gobierno no hará cuestión de gabinete su criterio.

El señor Traval: Es que nosotros tampoco lo queríamos. (Protestas.)

El señor Gil Robles: Queremos apoyar al Gobierno y colaborar con las minorías que hagan posible una política de orden que es la que quiere España.

(Aplausos en las derechas y en los radicales). El señor Maura: Quiero liquidar la leyenda de la Prensa derechista que me llama indefinido.

Mi posición es clara. Estoy lejos de los socialistas y lejos de un sector de las derechas.

Creo que sólo conviviendo todos los españoles puede hacerse una obra eficaz.

Es preciso crear el Estado fuerte. Ni las derechas ni las izquierdas pueden erigirse en antiestado porque eso sería la guerra civil.

Hay que contruir el verdadero Estado español.

Me resisto a creer en el republicanismo de Gil Robles que unas veces va a Fontainebleau y otras a Palacio.

Yo confieso que fui monárquico hasta mi declaración republicana. Después mi situación ha sido siempre muy clara, pero no así la de Gil Robles.

En votación nominal se aprueba el voto particular de los radicales por 191 votos contra nueve de los conservadores.

Se ausentaron del salón durante la votación los socialistas y las izquierdas republicanas.

Seguidamente se levanta la sesión.

ROMANONES Y LA PRORROGA DE LOS PRESUPUESTOS Madrid.—En una extensa conversación con los periodistas, el conde

## Del atentado registrado ayer en Berlín

Iba dirigido contra un súbdito austriaco

El Gobierno ofrece cinco mil marcos a quien de la pista de los autores

Berlín.—Parece ser que el atentado registrado ayer iba dirigido contra el súbdito austriaco Oliver, dueño de un salón cinematográfico en el que recientemente se proyectó la película «Catalina de Rusia» que motivó la protesta de los nacional-socialistas. El Gobierno ha ofrecido cinco mil marcos oro a quien facilite la pista para descubrir al autor o autores del atentado. Oliver sufre leves heridas y su chofer está herido de gravedad.

## EL ASESINO DE DUCA

Bucarest.—Durante el proceso contra la organización Guardia de Hierro, el autor del atentado contra el presidente señor Duca a declarado que no lamentaba la muerte de éste y que tenía la seguridad de que al cometer el hecho, había librado a Rumanía de un gran enemigo.

## LA CARGA DE UNAS COLONIAS

Londres.—En el «Daily Mail» lord Rochermere publica un extenso artículo en el que pide que el Gobierno de la Gran Bretaña devuelva a la Sociedad de Naciones los mandatos que al organismo de Ginebra le confió sobre los terrenos de Tanganica, Togo y Camerún, para que sean reintegrados a Inglaterra. Las pérdidas materiales que ello significaría serían pequeñas en comparación del beneficio moral de tal prueba de buena voluntad. Por otra parte, Togo y Camerún cuestan a la metrópoli subvenciones que sólo beneficiaban a los colonos alemanes, y en Tanganica los gastos han superado a los ingresos, en el curso de los diez años últimos en un total de 4.750.000 libras esterlinas. El articulista cita, además, otras razones económicas y políticas en apoyo de su propuesta.

## EL EJEMPLO HITLERIANO

Berlín.—El señor Nadersberg adjunto al señor Baldur von Schirach, jefe de las Juventudes Hitlerianas, ha regresado a Berlín después de efectuar un viaje de estudios a Grecia, Hungría y Turquía. Interrogado por los representantes de la Prensa, ha declarado que el inspector general de Enseñanza de Turquía le afirmó tener la intención de organizar las Juventudes Turcas, con arreglo al modelo alemán.

## ADHESION DE BOLIVIA

Buenos Aires.—El ministro de Bolivia en esta capital ha comunicado al ministro argentino de Negocios Extranjeros que el Gobierno de Bolivia se adhiere al Pacto de no agresión internacional propuesto por el señor Saavedra Lamas.

## Horrorosa catástrofe en un pueblo de la provincia de Burgos

Tres niños perecen a consecuencia de unas explosiones

Otro niño resulta gravemente herido en la catástrofe

## Habían puesto a secar en la cocina tres cartuchos de dinamita

Barcelona.—Ha comenzado la huelga de los obreros del ramo de Aguas. La mayor parte de ellos están afiliados a la C. N. T. El paro afecta a 5.000 obreros. En el caso de que el conflicto no se resuelva rápidamente tendrán que ir al paro los obreros textiles. En cambio ha quedado resuelta la huelga de los obreros de la red catalana de ferrocarriles.

## HORROROSA DESGRACIA

Burgos.—Comunican del pueblo de Quintanilla que los hijos de un capataz de obras, niños de corta edad, pusieron a secar en la cocina de la casa que habitaban, unos cartuchos de dinamita de los que se utilizan para los barrenos. Los cartuchos hicieron explosión y la casa quedó destruida. Perecieron tres niños hijos del capataz. Otro pequeño resultó gravemente herido. Los cadáveres de las tres criaturas víctimas de esta catástrofe han aparecido a gran distancia del lugar de explosión con horribles mutilaciones.

## LA SILLA METROPOLITANA DE COMPOSTELA

Santiago.—Se asegura que la Santa Sede se ocupa de la provisión de la Silla Compostelana. Circula insistentemente el rumor de que a ella será exaltado el actual obispo de Madrid, doctor Eijo Garay.

## ALCALDE DESTITUIDO

Córdoba.—El gobernador ha destituido al alcalde de Valenzuela, que le envió un telefonema diciendo que prohibía las procesiones porque el ruido de los tambores molestaba a su autoridad.

## POR DIFAMAR

San Sebastián.—El Consejo de Guerra ha condenado a ocho meses de arresto al director de «Euzkadi Roja» José Aramendi, por un artículo difamatorio contra las autoridades.

## TRASLADO DEL DIRECTOR DE LA PRISION DE CORDOBA

Córdoba.—Como consecuencia del intento de evasión de varios presos, ha sido trasladado por órdenes telegráficas a Gerona el director de esta prisión. En el rápido de esta noche ha llegado un inspector de Prisiones para instruir el oportuno expediente.

## DETENCION DE SOSPECHOSOS

Ceuta.—La Policía ha detenido a diez sospechosos, autores del atraco cometido en la oficina del contratista Mazoni.

## DETENCION DE UN PISTOLERO

Sevilla.—Ha sido detenido el brasileño Juan Luis Acosta, autor de los disparos del otro día a la puerta del Sindicato de la Construcción. Acosta pasó a disposición del Tribunal de Urgencia.

## CACHEOS Y DETENCIONES

Zaragoza.—En la madrugada pasada, los agentes de Policía y fuerzas de Asalto efectuaron numerosos cacheos. También se verificaron varios registros domiciliarios y fueron detenidos los significados sindicalistas Miguel Mur, Mariano Manero y José Aldea, reclamados por la autoridad judicial y a los que se había impuesto una multa de 10.000 pesetas a cada uno.

## ROBO DE UN ESTUCHE VALORADO EN MEDIO MILLON DE PESETAS

Burgos.—Del Museo Provincial ha sido robado un estuche de marfil de estilo árabe, que servía para guardar bolas de juegos malabares. El estuche, que figuró en la Exposición de Barcelona, estaba valorado en medio millón de pesetas. Se sospecha que el ladrón es un joven que diariamente visitaba el Museo con el pretexto de realizar algunos estudios. Se ha detenido a un individuo que se sospecha pudiera ser cómplice.

## UNA CAMIONETA QUE SE ESTRELLA CONTRA LA PARED, RESULTANDO UN MUERTO Y CINCO HERIDOS

San Sebastián.—Un autobús de la línea Amara-Gros, que iba por la avenida de la Libertad, al llegar frente a la calle de Urbaeta se encontró con una camioneta de bomberos. Para evitar el encontronazo, los coches hicieron un gran viraje. La camioneta de bomberos se metió en la acera y fué a estrellarse contra la portada de una tienda, arrollando a una mujer, que murió instantáneamente. De esta mujer se sabe que se llama Isidora. Resultaron heridos cinco bomberos uno de ellos grave.

BOLSA	
SERVICIO TELEGRAFICO DEL BANCO HISPANO AMERICANO	
Fondos Públicos:	
Interior 4% . . . . .	69'90
Exterior 4% . . . . .	82'60
Amortizable 5% 1920 . . . . .	94'25
Id. 5% 1917 . . . . .	90'00
Id. 5% 1927 con impuestos . . . . .	88'50
Amortizable 5% 1927 sin impuesto . . . . .	100'85
Acciones:	
Banco Hispano Americano . . . . .	150'00
Banco España . . . . .	556'00
Nortes . . . . .	258'00
Madrid-Zaragoza-Alicante . . . . .	000'00
Azucareras ordinarias . . . . .	00'00
Explosivos . . . . .	000'00
Tabacos . . . . .	205'00
Telefónicas preferentes 7% . . . . .	108'15
Monedas:	
Francos . . . . .	48'40
Libras . . . . .	37'45
Dollars . . . . .	7'34

Fábrica de velas de cera a vapor

Fabricación mecánica de velas, cirios y blandones de todas clases y tamaños

Perfección máxima en el arder. Precios no igualados por la competencia.

MUÑOZ - C. Castel, 29

